



Vortrag: OTRAG: Die erste private deutsche Raketenfirma - *Rückblicke eines Insiders* -

Referent:

**Dipl.-Ing. Frank Wukasch,
ehem. Technischer Vorstand OTRAG**

Termin und Ort:

**Montag 11.05.2015, 18:00h
Hörsaal F11,
Institut für Luft- und Raumfahrt,
Marchstr. 12-14, 10587 Berlin**

Die Entwicklung, der Bau und Start von Trägerraketen war schon immer eine kostspielige Angelegenheit, vor allem wenn es um politische Prestigeprojekte wie die Mondlandung oder militärische Großprojekte ging. Die private deutsche Firma OTRAG (Orbital Transport- und Raketen Aktiengesellschaft) hatte es sich zum Ziel gesetzt kostengünstige Trägerraketen für den Nutzlasttransport zu entwickeln.

Gerade vor dem Hintergrund der rasanten Entwicklung privater Raumfahrtunternehmen (SpaceX) ist diese Thematik aktueller denn je. Frank Wukasch, ehemaliger technischer Vorstand, wird im DGLR-Vortrag „OTRAG: Die erste deutsche Raketenfirma – Rückblicke eines Insiders“ und neben technischen Aspekten auch exklusive Einblicke in die Geschichte und politischen Verwicklungen des Unternehmens geben. Gerade in der politisch angespannten Situation des kalten Krieges erregte die OTRAG, welche aus einer studentischen Arbeitsgemeinschaft hervorging, mit Starts in Zaire und Libyen für großes öffentliches Aufsehen.



Kontakte:

**DGLR Bezirksgruppe Berlin-Brandenburg
Dipl.-Ing. Stefan Hein, Rolls-Royce Deutschland Ltd & Co KG
Prof. Dr. Dieter Peitsch, ILR der TU-Berlin**

**www.berlin-brandenburg.dglr.de
stefan.hein@rolls-royce.com
dieter.peitsch@ilr.tu-berlin.de**